



GRUPO DE ARTILLERÍA “SANTA BÁRBARA”



ORDEN MENSUAL No. 491 MAYO DE 2017 “REVISTA MENSUAL ARTILLERA”

Editorial

El Ser Artillero

La Escuela Militar de Cadetes “General José María Córdova”, es el crisol donde se funde la personalidad de los oficiales del Ejército de Colombia. Es la universidad de la carrera militar, donde se forman los estudiantes para ser líderes comandantes de pelotón en las diferentes armas. Es la institución donde los escogidos ingresan a prepararse integralmente para la defensa de la Nación. Por eso, con mucha razón, es llamada el Alma Mater del Ejército Nacional.

Al finalizar el tercer año de estudios académicos y militares, el Cadete es llamado para escoger el arma en la cual va a servir en el Ejército. No es una decisión fácil, porque entran en juego varios factores, pero al final, la disyuntiva se resuelve por la artillería. ¿Cuáles pudieron ser las causas de esta trascendental providencia? Podrían señalarse entre otras las siguientes:

La influencia personal del teniente artillero comandante de pelotón, que condujo al cadete por el difícil tránsito de la vida civil a la militar. El sello personal y profesional de este oficial, quizás, hizo pensar a su subalterno: “Cuando me gradúe, quiero ser como él”.

En las aulas, nuestro aprendiz de artillero observa que los profesores del arma: son buenos instructores, conocen la materia, se esfuerzan para que sus estudiantes aprendan, son serios y justos en las evaluaciones y proyectan siempre el porte y orgullo reservados a los hombres de la divisa negra.

En el ciclo de instrucción, llamado el Curso Básico de las Armas, percibe el trajín con los obuses y morteros; y luego, el tiro de artillería en campaña lo emociona, porque él es el protagonista. Su aporte al trabajo en equipo, rinde sus frutos y aprende que el rigor en la secuencia de los procedimientos para poner la granada en el aire y luego que ésta, explote en el objetivo, es una lección de vida, que le enseña que la observancia de los pequeños detalles, aunados al sacrificio y las privaciones, son factores de éxito en el campo personal y profesional.

Si el futuro artillero viene de la provincia, y cerca donde nació y creció hay un batallón de artillería, pudo recibir la influencia de esta arma, con el ejemplo de los hombres de esa unidad táctica, dedicada a brindar seguridad y bienestar a la población.

La determinación de ser artillero, por una o varias de las anteriores circunstancias, es protocolizada por la Escuela Militar, en la cual, el cadete, “asume el compromiso con la Divisa Negra y como testimonio de su decisión, adorna su uniforme con los cañones cruzados que hacen de los artilleros, los paladines de unas huestes que se consagran para siempre a la tan dura como bellísima profesión de las armas” (Landazábal, F, 1997, pág.360)

Más adelante, por la Escuela de Artillería pasa el artillero y adelanta sus cursos de especialización para seguir forjándose física, intelectual, técnica, ética y espiritualmente, para constituirse en un líder capaz de comandar a sus hombres con el ejemplo, desde la pieza, pasando por la batería, el batallón, la brigada y la división. Para el ejercicio de este liderazgo, “lo motivará permanentemente sus deseos de superación; y en la dura brega del ejercicio profesional, se irán limando los defectos y brillando las virtudes del nuevo jefe de las formaciones militares” (Ibíd, pág.360).

Una vez asignado por el comando superior a las baterías y batallones de artillería, o a los otrora, batallones de contraguerrillas, hoy batallones de combate terrestre y brigadas móviles, o unidades de fuerzas especiales, se destaca por lucir orgulloso sus cañones y por tener sentido de la lealtad, la franqueza, el honor, la integridad, el compañerismo y el cumplimiento del deber.

Lealtad, para ser fiel a los principios y valores que rigen nuestra Nación e institución; asimismo, para sellar pacto de dignidad, decoro y fidelidad con los superiores, compañeros y subalternos. Franqueza, para dirigirse con respeto y consideración a los superiores, subalternos y compañeros en demanda de lo justo, lo honesto y lo útil. Honor, para actuar siempre de acuerdo a una conciencia limpia e irreprochable. Integridad, para tener coherencia en lo que se piensa, se dice y se hace. Compañerismo, no sólo para ayudar al compañero caído en desgracia, sino también, para llevar de la mano a los artilleros menos antiguos, dándoles la oportunidad de ser, los dignos representantes en los designios del arma (Gavet, A, 1974, págs. 95-99). Estas son las fortalezas que por antonomasia, debe tener el oficial artillero.

Por último y en capítulo aparte, está el cumplimiento del deber, virtud ésta del artillero que obliga a despreciar hasta la propia vida en procura de la defensa de la Patria, la Constitución, y la Soberanía Nacional, tal como lo hicieron el capitán Antonio Ricaurte, el general Fernando Landazábal Reyes, el mayor general Carlos Gil Colorado, el coronel Jorge Sánchez Rodríguez y muchos otros artilleros que derramaron su sangre para garantizar la supervivencia de Colombia, como nación libre y soberana.

Llega el obligado retiro. Dura realidad de la vida militar que resume en forma magistral el señor General Landazábal: “dejará los arreos que le fueron gratos, que avivaron su orgullo y su mística profesional...que sintetizaron el llamado a defender los derechos humanos y a proteger las libertades...y regresará al seno de su hogar a disfrutar el calor de su esposa y de sus hijos...” (Ibíd, pág.361).

Mientras tanto, sus compañeros de arma, lo esperan ansiosos en el Grupo de Artillería Santa Bárbara, unidad simbólica ésta, de camaradería y apoyo a las instituciones patrias, para que relate sus experiencias de la guerra y la paz, narre sus anécdotas artilleras al calor de unos tintos y exponga sus preocupaciones por los retos que la patria enfrenta, para consolidar un ejército poderoso que disuada, controle el territorio y sea el reflejo de una Colombia grande y feliz.

Ellos, los del Grupo Santa Bárbara, “al final de la jornada”, serán los que acompañarán al ilustre y valiente artillero, a la “última morada” al compás del Himno al Compañero y entonando las estrofas del Brindis del Artillero. Así, de la mano de sus camaradas de toda la vida, entregará su alma al Creador, con la tranquilidad de haber vivido plenamente el lema, “Deber antes que vida”.

Bogotá, D.C, 25 de abril de 2017

Referencias

Gavet, André. (1974). El arte de mandar. Imprenta de las FF.MM. Bogotá

Landazábal, R, Fernando. (1997). *El artillero*. Imprenta de las FF.MM: Bogotá

El anterior editorial fue escrito por el señor MG. Javier Arias Vivas por iniciativa del comandante del Grupo, propuesta en reunión del Consejo Asesor.

2. Para no olvidar jamás...

Fuerte golpe a anillo de seguridad de Carlos Antonio Lozada, miembro del secretariado de las farc.

08 de mayo de 2014

Villavicencio, Meta. En el desarrollo del Plan de Guerra Espada de Honor II, tropas del Ejército Nacional en trabajo conjunto y coordinado con la Fuerza Aérea Colombiana y el apoyo del Cuerpo Técnico de Investigación, CTI, asestaron contundente golpe al bloque oriental de las Farc, el cual estaba direccionado al máximo cabecilla alias Carlos Antonio Lozada.

Como resultado de esta operación, se logró la neutralización de cinco sujetos, los cuales integraban el anillo de seguridad de alias Carlos Antonio Lozada, cuatro de ellos muertos, se encuentran en proceso de identificación por parte de los peritos especializados del Cuerpo Técnico de Investigación - CTI y uno herido, al cual se le prestó asistencia médica y primeros auxilios por parte de la tropa, siendo garantes de los Derechos Humanos y cumpliendo a cabalidad con los postulados del Derecho Internacional Humanitario.

El trabajo conjunto y coordinado ha permitido desarrollar contundentes golpes al bloque oriental de las Farc, reconocido por poseer en sus filas el 53% del total de la estructura armada, logística y financiera de esta narco organización. En lo corrido del año se han presentado 98 entregas voluntarias, 67 capturas y 38 muertes en desarrollo de operaciones militares, para un total de 203 miembros de este grupo narcoterrorista neutralizados.

3. Tema de Reflexión

Fanny Kertzman 2017/05/22 10:33.

Trump no apoyó proceso de paz

Desafortunadamente el colombiano del común no entiende inglés y de eso se aprovechan los cronistas del diario oficial.

Ante la desbordada reacción de los medios oficiales frente al supuesto apoyo al proceso de paz por parte de la administración Trump, en reciente visita del primer mandatario, vale la pena revisar la traducción literal del discurso del Presidente americano en la rueda de prensa que dio después de la reunión con Juan Manuel Santos.

“El Presidente Santos y yo tuvimos una reunión muy productiva, y vamos a continuar trabajando conjuntamente para traer paz, seguridad y prosperidad al hemisferio. Tal vez no hay área más importante en términos de cooperación, que nuestro esfuerzo conjunto para terminar los crímenes derivados de la droga que asolan nuestros dos países.

Recientemente, hemos visto una tendencia alarmante – y quiero decir realmente una gran tendencia alarmante. El año pasado, los cultivos de coca y la producción de cocaína alcanzaron un récord, el cual, ojalá, sea remediado muy rápido por el Presidente. Debemos confrontar esta peligrosa amenaza para nuestras sociedades conjuntamente.

Hoy afirmé la voluntad de los Estados Unidos para ayudar a la estrategia colombiana para atacar y eliminar las redes de narcotráfico, la financiación, los cultivos de coca y la producción de cocaína, de los cuales hay demasiado. La epidemia de las drogas está envenenando muchas vidas de ciudadanos americanos, y vamos a pararlo en varias formas distintas. Una de ellas será el muro [entre México y Estados Unidos].

Mi administración está comprometida en evitar que las drogas y las pandillas sigan fluyendo a nuestro país. Ya los cruces de la frontera han disminuido en más de 73 por ciento. Muchas gracias señor Secretario Kelly. Y, en resumen, tenemos un tremendo grupo de personas trabajando con nosotros como ICE, las patrullas y los agentes de control fronterizo. Han hecho un trabajo fantástico y quisiera presentarle mis altos sentimientos de aprecio Señor Secretario.

Y MS-13 [Mara Salvatrucha] parecido – un grupo horrible, horrible, grandes grupos de pandillas que han entrado a nuestro país en un período de tiempo relativamente corto, - está siendo destrozada por la Patrulla Fronteriza, por ICE y por nuestras increíbles fuerzas policiales locales. Y están saliendo del país, o, en algunos casos, yendo directamente a la cárcel en todo el territorio. Pero literalmente se han tomado ciudades y pueblos de los Estados Unidos. Rápidamente se van a ir.

Quiero trabajar con el Presidente Santos en la lucha contra el narcotráfico. Ambos, los Estados Unidos y Colombia tienen una fuerte relación basada en hacer cumplir la ley y la seguridad. La hemos tenido—y especialmente en este breve período reciente. Juntos, vamos a continuar la lucha contra las redes criminales responsables por el sangriento tráfico de drogas, donde nuestra gente tiene realmente un fuerte compromiso para librarse de éste, porque ellos quieren un futuro mejor.

El Presidente Santos y yo también discutimos la deteriorada situación de Venezuela, que está realmente en un estado lamentable como lo vemos todos a través de los medios. Una Venezuela estable y en paz es un interés para todo el hemisferio y América está con toda la gente en nuestro gran hemisferio ---para ser libres. Continuaremos trabajando con Colombia y otros países en el problema de Venezuela. Es un problema horrible. Y desde el punto de vista humanitario es diferente a todo lo que hemos visto en mucho tiempo.

Los Estados Unidos y Colombia también tienen fuertes socios económicos y vamos a continuar con las políticas de comercio que benefician a ambos pueblos. El objetivo común es proteger a nuestros ciudadanos, expandiendo oportunidades y confrontando la crisis de las drogas que mejorará la vida de nuestra gente y muchos más en toda la región.

Tantas personas han sido horriblemente afectadas por lo que está pasando en materia de violencia y drogas, y vamos a confrontar la situación. Y ambos estuvimos de acuerdo en confrontarla rápidamente con fuerza.

Presidente Santos, fue un honor encontrarnos hoy con usted y todo su grupo de representantes, gente muy talentosa de verdad, quienes han estado trabajando con nosotros y mis representantes. Y anhelo muchas más reuniones productivas, tal como la que acabamos de tener. Me gustaría agradecerle el estar en la Casa Blanca como nuestro invitado. Y quisiera felicitarlo por ganar el Nobel de Paz. Eso es un gran logro. Muchas gracias”.

No hay una sola palabra referente al proceso de paz, ni a los supuestos US\$450 millones prometidos por Obama para “Paz Colombia”. Esta partida ha sido reducida a US\$370 millones y todavía no ha sido aprobada por el Congreso. Lo único que le interesa a Trump es acabar con el narcotráfico, cosa difícil si en solo dos años se triplicaron los cultivos de coca y está descartada, como concesión a las Farc, la fumigación aérea.

A pesar de ello, el cronista de El Tiempo, Ricardo Ávila, dice en artículo del domingo “No obstante, el momento más importante para Colombia sucedió cuando el anfitrión despejó cualquier duda sobre “el respaldo de su administración al proceso de paz”, tras decirle a su invitado que “ha hecho una maravillosa labor”.

Nótese como se dice esta afirmación sacada de contexto. Trump se limita a felicitar a Santos por ganar el Nobel de Paz: Y quisiera felicitarlo por ganar el Nobel de Paz. Eso es un gran logro. Muchas gracias.

En cuanto al Vicepresidente Mike Pensé, que también se reunió con Santos, la única mención fue la siguiente: el Vicepresidente elogió al Presidente Santos por su liderazgo en conseguir un histórico acuerdo de paz. Eso fue todo, unas felicitaciones, nada más. Nada de support (apoyo), como mal traducen los medios oficiales.

<http://www.dinero.com/opinion/columnistas/articulo/el-verdadero-discurso-de-donald-trump-por-fanny-kertzman/245610>

4. Actividades cumplidas

- **CELEBRACION DIA DEL PADRE Y DE LA MADRE**

En ésta ocasión nos complace saludarlos y hacerles llegar nuestro profundo agradecimiento por su presencia y extraordinaria participación en la celebración del día de la madre y padre el pasado 26 de mayo, en esta memorable celebración tuvimos la oportunidad de fortalecer los lazos de unión y camaradería que siempre han caracterizado a los Artilleros de Colombia.



BINGO DAMAS ARTILLERAS

Las damas que integran el voluntariado artillero, expresan su inmensa gratitud por los valiosos aportes recibidos. Con la participación de todos los artilleros y la suma de las donaciones, se logró que el bingo programado, se llevara a cabo con total éxito.



5. Actividades mes de junio

- **VISITA A LA BATERIA PALACÉ**

El próximo 16 de junio de 2017, el comandante del Grupo Santa Bárbara, efectuará una visita a la Batería Palacé en la ciudad de Cali, para revivir la mística, el espíritu y la amistad entre los artilleros del sur occidente colombiano.

6. Motivación a participar

- **REUNIÓN CRUCERO ARTILLEROS**

Los invitamos a la reunión de coordinación, que realizará la naviera Royal Caribbean, el día 06 de junio a las 15.00 horas en la Casa Artillera, con el fin de recibir una completa información del crucero y a la vez realizar el depósito de 300 dólares, para confirmar por parte del interesado el viaje y de la naviera reservar el cupo.

7. Campaña para el empoderamiento del Grupo de Artillería Santa Bárbara. (Entrega No. 25)

“En homenaje a quienes nos precedieron”

Preámbulo: En esta entrega citamos a los artilleros a partir de noviembre de 1956.

El 30 de noviembre de 1956, una nueva promoción de ciento diez oficiales integrantes del curso “Coronel Fray Ignacio Mariño” reciben el grado de subteniente distribuidos así: cuarenta de

infantería, seis de caballería, catorce de ingenieros militares, siete de artillería y cuarenta y tres del cuerpo Logístico. Fueron artilleros los subtenientes: Álvaro Antonio García Escobar, vivo. Se retiró en el grado de subteniente y se radicó en Estados Unidos. Con motivo de la celebración de los 60 años del curso, vino a Colombia, asistió a la ceremonia en la Escuela Militar de Cadetes y recibió la condecoración. No pertenece al Grupo 2; José Salvador Forero Florián, (+) 5; César Zapata Mejía (+) 10; Gonzalo Ramírez Rodríguez (+) 12; Héctor José Rojas Hernández, vivo, pertenece al Grupo (Batería Palacé) 47; Mario Enrique Montejó Suárez (+) 52; Iván Francisco Rodríguez Muñoz, vivo y pertenece al grupo, 73.

Nota: El número indica el puesto ocupado en la promoción

Aclaraciones necesarias y de valor artillero.

De esta promoción de oficiales hace parte el hoy Brigadier General (H) Gustavo Enrique Rosales Ariza, 27, de la reserva activa, vivo e integrante del Grupo. Recibió el grado de subteniente del Cuerpo Logístico y dos años después, siendo oficial orgánico del Batallón de Artillería Tenerife en Neiva, pidió y obtuvo el paso a la Artillería, porque según sus propias palabras, “en la artillería encontré todo lo que buscaba en el Ejército”.

Sin duda, el Brigadier General (H) Rosales Ariza es un personaje visible, de muchas ejecutorias en la artillería y en el contexto académico, militar y universitario.

Cuenta el coronel Iván Francisco Rodríguez Muñoz, que ocupó el último puesto entre los artilleros por un incidente con el comandante de la compañía; aun así, logró el ascenso a subteniente de artillería. Pero después, con el paso de los años y poco a poco, fue recuperando su antigüedad hasta ubicarse a la cabeza de su curso y finalmente desempeñarse como profesor en la Escuela Superior de Guerra, Jefe del Estado Mayor de la Quinta Brigada y luego Agregado Militar ante el Gobierno de la República Argentina. En esa condición, fue seleccionado para adelantar el Curso de Altos Estudios Militares en la Escuela Superior de Guerra y, cuando llegó del exterior para ocupar su puesto en el aula, le notificaron la decisión del Mando, que desconocía su selección. Su retiro fue inmediato.

Esta promoción de características especiales, además de las ya citadas, tuvo su origen en el propósito del Gobierno Nacional de crear y/o fortalecer el Cuerpo Logístico del Ejército, pues era casi inexistente. Incorporados como soldados bachilleres al batallón de infantería Miguel Antonio Caro, a comienzos del año 1955, a los pocos días por acción de una comisión de incorporación de la Escuela Militar de Cadetes, sesenta (60) de ellos se decidieron por la carrera militar y fueron trasladados a la Escuela y dados de alta como cadetes. Todos los de este grupo fueron ascendidos como combatientes, es decir de las armas del ejército. Más tarde, en septiembre de ese mismo año de 1955, ante un nuevo ofrecimiento de la Escuela Militar, otro grupo, esta vez de 48 bachilleres, tomaron decisión similar e ingresaron a la Escuela como cadetes y tres meses después, todos ascendidos a alféreces. En noviembre 30 del año siguiente, 1956, por decreto 2903 recibieron el ascenso a subtenientes. Todos los del primer grupo escogieron las armas de infantería, caballería, ingenieros y artillería y a los del segundo grupo los ascendieron en el cuerpo logístico. Se les conoce en el medio militar como “Macabros” pero otros les dicen “Supercamberras”.

Siendo alféreces, vino un ofrecimiento de la Fuerza Aérea para pasarse a esa Fuerza. Siete de ellos se decidieron por esa alternativa, de los cuales dos, que ya habían escogido el arma de artillería, dejaron al Ejército; fueron ellos: Belarmino Pinilla Contreras y Carlos Uribe Forero. Pinilla Contreras, de reconocida participación como piloto en la Operación Marquetalia, después de su retiro y pasados algunos años, fue ascendido a Brigadier General Honorario de la Fuerza Aérea y nombrado embajador ante el gobierno de Hungría. Mientras tanto Uribe Forero, que también fue piloto, se accidentó en un viaje de Pasto (Nariño) a Bogotá, cuando transportaba a la esposa y a la hija del General Jorge Villamizar Flórez. Ni el aparato ni los ocupantes fueron encontrados.

Dado que uno de los cadetes, Álvaro Antonio García Escobar, interpretaba muy bien las canciones mejicanas y se presentó por primera vez cantando “El águila negra” a esta promoción se le conoció en la Escuela Militar como “Las Águilas Negras”

Hoy, de los sobrevivientes de esta promoción de oficiales de origen y características tan particulares, tres de ellos, Rosales Ariza, Rodríguez Muñoz y Pinilla Contreras, son miembros del Grupo Santa Bárbara (los dos primeros) los tres, son oficiales muy reconocidos por su vida militar meritoria y ejemplar, visibles y muy apreciados por los artilleros y por los oficiales retirados de la Fuerza Aérea. Un cuarto de ellos, Héctor José Rojas Hernández, orgánico de nuestra querida batería Palacé, goza del afecto de los vallecaucanos y del aprecio de los artilleros

“No permita que su compañero de curso siga fuera del Grupo”

“Es una obligación de los artilleros traer al Grupo a quienes, estando vivos, no se han vinculado”

Todo por nuestro Grupo,

Hasta la próxima entrega.

Mayor (r.) Manuel Guillermo Robayo Castillo

Nota de agradecimiento: Al Brigadier General (H) Gustavo Rosales Ariza y al Coronel (RA) Iván Francisco Rodríguez Muñoz, por sus aclaraciones, ejecutorias y vivencias comentadas

8. Noticias de interés para los Artilleros

1. VIAJE TÁCTICO A LA CIUDAD DE CALI

El Grupo de Artillería Santa Bárbara se permite informar, que de acuerdo a la programación para el presente año de 2017, aprobada por la asamblea ordinaria, figura el viaje táctico los días viernes 28, sábado 29 y domingo 30 de septiembre a la ciudad de Cali, con una programación especial que muy pronto se dará a conocer.

• HISTORIA DE LA ARTILLERÍA TOMO II

El Grupo Santa Bárbara tiene el placer de invitar a todos los que deseen escribir y hacer parte de la historia de la Artillería Tomo II, a que se inscriban y asistan a una reunión de escritores el día 05 de julio a las 10:00 horas en la casa artillera.

Historia de la Artillería Colombiana	
Tomo II	
"En historia, la verdad es una"	
Escritores:	
Nombre	Contacto
Brigadier General (H) Gustavo Rosales Ariza	3108018646
General Maniuel José Bonett Locarno	3158403175
Mayor General Juan Salcedo Lora	3102449483
Brigadier General Gustavo Pardo Ariza	3125847859
Brigadier General Carlos Leongómez Mateus	3108196090
Coronel Gentil Almarío Vieda	3102232818
Mayor General Guillermo Quiñonez Quiroz	3104829014
Mayor General Carlos Rueda Gómez	3117499581
Coronel Victor Manuel Trujillo Hoyos	3203337010
Mayor General Javier Arias Vivas	3143317540
Teniente Aristides Contreras Fernandez	3115421737
Coronel Carlos Luis Gelasio González Rebellon	3152956953
Juan Carlos Roca	3112766553

Coronel Gustavo Castro Peña	3115632388
Brigadier General William Pérez Laiseca	3124348714
General Reinaldo Castellanos Trujillo	3143933899
Coronel Carlos Acosta Arévalo	3147993175
Mayor General Carlos Alberto Fracica Naranjo	3115982718
Coronel Juan Vicente Blanco Lizarazo	3144724161
Mayor General Marino Gutiérrez Isaza	3017017639
Comandantes de unidades tácticas de Artillería	
Director de Artillería	
Coronel Jorge Perdomo Lozano	3102033865
Brigadier General Rafael Peña Ríos	3153319741
Coronel Jeremías Valbuena Navarro	3153507203
Coronel Germán Mesa Montealegre	3153158807
Mayor Julio Enrique Piragauta Rodríguez	3108603322 - 3153344229
Coronel Jaime Medina García	3108710050
Coronel Rafael Alfonso Hanni Jimeno	3105632029
Coronel José Salas ramírez	316202016

9. Temas Sociales

a. Cumpleaños

MAYO			
ARTILLERAS		ARTILLEROS	
Sra. Luz Mary de Robayo	02	MY. Carlos M. Torres Martínez	01
Sra. Julieta de Lozano Lara	03	BG. Fernando Millán Pérez	02
Sra. Esmeralda de Zúñiga	04	TC. Gonzalo Rojas Bonilla	02
Sra. Consuelo Correa de Arias	05	CR. Juan de la Cruz Castro Cordero	03
Sra. María Victoria de Salcedo	09	CR. Héctor José Corredor Cuervo	04
Sra. María Teresa de Londoño	10	CR. Rojas Acero Jaime	08
Sra. Martha de Garavito	11	TC. Omar Riveros Martínez	12
Sra. Beatriz de Gutiérrez	11	CR. Hernán Gómez Córdoba	12
Sra. Adíela de López Cardona	14	CR. Segundo Gallego Virgüéz	16
Sra. Patricia de Rivero Pacheco	15	TC. Camilo Alberto Garzón Forero	16
Sra. Clara de Villegas Mejía	18	MY. Fredy Fernando Rangel Rangel	16
Sra. María Patricia de Tovar	20	TC. Laureano Gómez Meléndez	17
Sra. Doris de Jaramillo	24	MY. José Ignacio Villalobos Rincón	18
Sra. María Gabriela de Ramos	24	CR. Orlando Zafra Galvis	20
Sra. Martha Isabel de Castellanos	26	CR. Eduardo Sanmiguel Peña	23
Sra. Sara de Piragauta	29	CR. Gustavo García Acosta	26
Sra. Ana de Martin Prieto	31		
Sra. Luz Marina de Tovar	31		
JUNIO			
ARTILLERAS		ARTILLEROS	
Sra. Ligia de Reyes	01	MY. Jesús Antonio Sánchez Martínez	01
Sra. Esperanza de Ávila	03	CR. Jesús Antonio Toro Cardona	01
Sra. Clara Sampedro de Añez	03	TC. Carlos A. Buitrago Restrepo	03
Sra. Janeth de Rincón	05	MY. Héctor José Rojas Hernández	05
Sra. Olga Lucia de Rojas	05	CR. Argemiro Cruz García	06
		CR. Iván Francisco Rodríguez Muñoz	07
Sra. Gladys de Toledo	09	CR. Juan Vicente Blanco Lizarazo	07
Sra. Yolanda de Barrera	12	MY. Jairo Toro Landazábal	08
Sra. Elcira de Arenas	14	CR. José Daniel Toledo Arenas	09
Sra. Sonia de Gutiérrez	14	CR. Francisco Díaz Fernández	10
Sra. Yolanda de Lasplazas	17	BG. Francisco Augusto Rodríguez Arango	11

Sra. Martha de Hernández	20	BG. Hernando Zuluaga García	11
Sra. Alba Lilia de Leongómez	22	TC. Armando Tous Jiménez	15
Sra. Tica de Llanez	23	DR. Juan Carlos Roca Falla	16
		CR. Orlando Elain Tovar Trujillo	17
		MG. Javier Arias Vivas	24
		GR. Manuel José Bonnet Locarno	25
		CR. Rodrigo Rojas Guerra	26
		MG. Guillermo Quiñones Quiroz	30
		CR. Víctor Manuel Trujillo hoyos	30

b. Saludos por enfermedad.



El comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara, pide fervorosamente, que nuestra patrona Santa Bárbara, interceda ante el Dios de los Ejércitos, por la pronta y completa recuperación de nuestros asociados aquejados por problemas de salud. Son ellos:

- CR. Luis Alfonso Rincón Aldana Tel. 3102953503
- TC. Armando Tous Jiménez Tel. 2211667
- MY. Edilberto Pesca Pesca Tel. 3112633970
- Sra. Cecilia de Roca Maichel Tel. 6131417
- Sra. Martha de Arias Tel. 3091209

c. Saludos de Condolencia

El Comandante y la plana mayor del Grupo de Artillería Santa Bárbara, presentan un cordial y atento saludo de condolencia a la familia del Señor Almirante Leonardo Santamaría (q.e.p.d), quien falleció el pasado 19 de mayo en la ciudad de Bogotá. Dios les dé cristiana resignación, por tan sensible pérdida.

El Almirante Santamaría, hijo de un ilustre Coronel Artillero; ingresó a la Escuela Naval de Cadetes “Almirante Padilla” en 1977, graduándose como Teniente de Corbeta el primero de junio de 1981. En la actualidad, era el Comandante de la Armada Nacional y ostentaba el grado de Almirante, conferido mediante Decreto 2017 del 16 de octubre de 2015.



10. Nos escriben...

Excelente, información completa y muy ilustrativa. millón de gracias.

Muchos cañonazos.

Mayor (RA) **Jairo Toro Landazábal**

Muchas gracias mi General, por el envío de la Orden Mensual.

Atentamente

Coronel. (RA) **Juan Nepomuceno Mora Díaz.**

Bucaramanga, mayo 06 de 2017

Señor MG
Guillermo Quiñones Quiroz
Comandante Grupo de Artillería Santa Bárbara
Bogotá

Mi General:

Aviso recibo de la orden mensual N°490 para el mes de abril; muchas gracias.

Muy interesante el artículo relacionado con el Batallón San Mateo, unidad a la cual tuve el honor de pertenecer a partir del año 1955, y como oficial de planta participé muy activamente en el traslado del Cuartel de la Circunvalar a las instalaciones de Maraya, donde para la época solo se contaba con el Casino de Oficiales. La orden dada directamente por el General Rojas Pinilla, Presidente de la República, fijaba un plazo de 30 días para hacer entrega de la edificación a la Diócesis de Pereira, propietaria del viejo edificio y lógicamente el trasteo se cumplió dentro del plazo fijado. Las consecuencias negativas se reflejaron de inmediato en aspectos como indisciplina, (que de ser la mejor unidad de la brigada pasó al último lugar), transporte, alojamiento en todos los niveles y un largo etc. etc., etc.
Hoy no puedo creer que se piense en una nueva ubicación.

Atentamente,

Coronel (RA) **Julio Linares Silva**

Acuso recibo orden del día Muchas gracias.

Cordialmente,

TC (RA) **Ariel Baquero Morales**

Buenas tardes y los mejores deseos por los continuados éxitos del Comando y la Plana Mayor en la honrosa y significativa tarea de hacer realidad los postulados y misiones propias de nuestro Grupo. Recibí en días recientes una grata llamada telefónica del señor General Quiñones, quien además de su cordial saludo hizo alusión al envío, por este medio, de la Orden Mensual, verificando y confirmando mi correo electrónico, que efectivamente correspondía al que siempre he utilizado. Como últimamente me he privado de recibir tan importante correspondencia, solicito se tenga en cuenta esta dirección para hacer llegar el documento y poder enterarme de las interesantes novedades propias de nuestra entidad. Agradezco la atención que se dispense a este cordial pedimento y renuevo mis votos por los constantes logros y progreso de nuestra apreciada Unidad Simbólica.

General (RA) **Jesús Armando Arias Cabrales**

Buenos días. Acuso recibo orden mensual 490

Muchas Gracias,

Coronel (RA) **Miguel Alfonso Garzón Berna**

Mayor General GUILLERMO QUIÑONES QUIRÓZ
Comandante “Grupo de Artillería Santa Bárbara”

Autentica:

Coronel Carlos González Rebellón
Secretario General

Revisión Consejo Editorial: Coronel (RA) Carlos Acosta Arévalo

